

Hintergrundinformationen

zur Rede

**im Bildungs- und Kultursenat der
Stadt Landshut**

von

Dr.-Ing. Veronika Märkl

Vorhaben mit Schule

- Keine radikale Umstrukturierung der Keramikschule zu befürchten
- aber ausrichten auf zukunftsorientierte und moderne Berufsbilder
- Was wird von Absolventen der Keramikschule erwartet? Was muss ihnen als Handwerkszeug mitgegeben werden, damit sie einen Arbeitsplatz bekommen?
- mögliche Zusammenarbeit mit anderen Institutionen im In- und Ausland
- gelungene Neustrukturierungen der Schulen für Holz und Gestaltung des Bezirks Oberbayern in Garmisch-Partenkirchen (<https://www.shg-gap.de/>) und die ehemalige Porzellanfachschule, jetzige Staatliches Berufliche Schulzentrum für Produktdesign und Prüftechnik Selb (<https://www.bsz-selb.de/berufsfachschule-fuer-produktdesign/>)
- weiterführende Links:
<https://www.br.de/nachrichten/bayern/soeder-15-millionen-euro-fuer-bau-eines-designstudios-in-selb,Rn66xaS>
<https://www.bsz-selb.de/2020/01/14/fachschule-fuer-produktdesign-bekommt-hochschulzweig/>
<https://www.landkreis-wunsiedel.de/buergerservice/news/2019-1/fachschule-fuer-produktdesign-und-ezd-staatsregierung-schnuert-zukunftspaket-fuer-selb#>
<https://www.frankenpost.de/region/oberfranken/laenderspiegel/Selb-wird-Hochschulstadt;art2388,7079399>

Austausch mit Keramikern

- Bereits rege Kontakte zu namhaften Keramikern (Künstlern, Designern und Ingenieuren) und Firmen ins europäische Ausland
- Bestehende Praktika für Schüler im wechselnden Rhythmus zu Nic Collins (England, <http://www.nic-collins.co.uk/index.htm>), den etwa 70 Keramikern in und um La Borne/ Henrichemont (Frankreich, <https://www.laborne.org/en/ceramic-association-of-la-borne/>) sowie zu verschiedenen Keramikern in Spanien
- heuer das erste Mal Praktikum in Japan bei der Manufaktur Fukagawa-Seiji (<https://www.fukagawa-seiji.co.jp/news/2015/2015-08-24A.php>)
- Manufaktur besteht seit mehr als hundert Jahren
- seit 1910 Lieferant des kaiserlichen Hofes

150-jähriges Bestehen der Keramikschule in 2023

mögliche Ideen:

- Festschrift
- Monatlich wechselnde Ausstellung berühmter Keramiker in der Schule
- Festveranstaltung
- Podiumsdiskussionen
- Gemeinsame Projekte mit anerkannten Kunst- und Kulturfreunden der Stadt Landshut
- Veranstalten des Internationales Keramiksymposium des Arbeitskreises Keramikforschung
- etc.